



Chronique de l'Abbaye de Tamié Octobre 2020



Samedi 3 : Le pape François signe à Assise sa 3^{ème} encyclique : [Fratelli tutti](#). La fraternité est l'un des thèmes fondamentaux de la spiritualité du pape.

Père Abbé et Fr. Nathanaël participent à l'abbaye Sainte-Marie du Désert à la célébration du 168^{ème} anniversaire de la fondation de la communauté et le lendemain, à cause du manque d'avenir pour elle, à la dispersion des moines. Les bâtiments sont confiés au Village de François, association qui se situe dans la ligne du pape François pour accueillir les plus faibles.

Dimanche 4 : Théo, étudiant de l'université de Savoie, recherche un sujet d'histoire au moyen âge concernant Tamié. Il vient consulter nos archives pour savoir s'il s'y trouverait assez de documents pour son master.

Mercredi 7 : Dans une démarche de réflexion communautaire notre facilitateur nous avait proposé un questionnaire pour faire le point sur ce que nous vivons, les ancrages solides et les éléments posant problèmes à envisager. Les 7 et 22, il nous présente la synthèse de nos réponses. Chacun réagit sur ce qui paraît les points les plus significatifs. Nous dégagons progressivement les secteurs où il faut intervenir, pour la transmission des informations et le changement de titulaire des postes importants. Tout ceci nous orientera vers des prises de décision.

Jeudi 8 : Quelques Frères récoltent des noix au château de Gy à Giez, à l'invitation de Jean de Chevron-Villette.

Vendredi 9 : Frère Bruno intervient à Cîteaux lors d'une rencontre des futurs diacres de Lyon.

Mardi 13 : Dom Æmon, notre Abbé général, est de passage à Tamié. Il fait le tour des 14 maisons de notre Ordre en France. Nous lui faisons part de notre démarche communautaire et l'état d'avancement de nos réflexions.

Mercredi 14 : Cyril décide d'arrêter son postulat et cherche une autre voie.

Mardi 27 : En octobre 2019 Dom Patrick et Mère Benedict avaient effectué la visite régulière, comme tous les deux ans, pour nous stimuler dans une réflexion à entreprendre sur l'avenir de notre communauté. Ils reviennent se rendre compte du résultat de notre travail en communauté. Nous pouvons leur présenter les réflexions que nous avons partagées jusqu'à présent.

Jeudi 29 : Véronique, médecin à Strasbourg, répond à nos questions sur le covid-19. Elle sait de quoi il retourne, elle a été infectée par le virus mais n'a développé qu'une forme bénigne comme la plupart des malades.

Vendredi 30 : Devant la recrudescence de la propagation du virus, le gouvernement promulgue un nouveau confinement pour le mois de novembre. À Tamié l'hôtellerie, l'église et le magasin sont fermés jusqu'à nouvel ordre.

Au cours du mois, Père abbé nous présente un commentaire du tableau du Caravage : la [vocation de Mathieu](#), une forme de catéchèse par l'art.



Seul le personnage barbu pourrait être identifié à Matthieu le publicain

Ou bien



Les cinq personnages peuvent symboliser les différentes étapes par lesquelles Matthieu passe avant de répondre à Jésus ;

- 1 – Le premier à gauche : le publicain hypnotisé par l'argent
- 2- Le personnage à lunettes semble inciter celui-ci à ne pas abandonner cet argent ;
- 3- Le personnage barbu représenterait Matthieu quand il prend conscience de l'appel de Jésus ;
- 4 – Le jeune au chapeau serait la figuration du « rajeunissement » provoqué par cet appel ;
- 5 - Le personnage de droite semble prêt à se lever pour répondre à l'appel de Jésus.

[Compositions florales d'octobre](#)

[Photos concernant la communauté](#)
[Photos d'automne à Tamié](#)